



COMITE DEPARTEMENTAL OLYMPIQUE ET SPORTIF

**Dans ce numéro :**

Cours le matin, sport l'après-midi	2
Le «Mot du président » du CDOS 78	2
Rogge-Blatter, l'entente cordiale	3
La guerre des oreillettes	3
Alberto Contador: l'AMA prend position, Patrick Macquaid aussi	3
Les limites de l'assurance d'un dirigeant	3
Les incidences du sport sur la santé: polémique...	4
Assurances complémentaires: alerte!!!	4
Boissons pour sportifs vs boissons énergisantes	4
Les vœux du CNOSF	5
Actualité du CDOS 94	6
Echos 94	7
Echos 94 Suite	8

**Une campagne CNDS 2011 au pas de charge ?!**

C'est le risque que nous avons, car la circulaire d'orientation nationale qui aurait dû sortir en novembre 2010 est encore en attente, elle ne devrait pas trop tarder, nous dit-on... On peut estimer dès lors, que le lancement au niveau départemental pourrait intervenir début mars.

Pourquoi un tel retard ? Il serait dû essentiellement à la nomination d'une ministre des sports qui a voulu, et c'est bien naturel, examiner le dispositif avec son cabinet pour y apporter, si besoin il en était, des modifications.

Notre département, comme les autres devra donc s'efforcer de rester dans les délais qui seront impartis à l'examen des dossiers, afin de ne pas trop retarder la mise en paiement des subventions. La Cohésion Sociale, tout comme le CDOS sommes conscients que c'est un véritable défi qui ne doit pas devenir une course contre la montre faite au préjudice d'un examen sérieux des dossiers. Il est donc dans l'intérêt des services de l'Etat et des représentants du mouvement sportif d'effectuer un travail de concert en bonne harmonie. Ceci étant dit, la tâche ne sera pas aisée si nous voulons traiter avec la plus grande équité tous les dossiers, et le CDOS ne veut pas que les erreurs de l'an passé se renouvellent. A cet effet, un dispositif a déjà été prévu pour suivre au jour le jour les évolutions des attributions et de déclencher des alertes, si on perçoit des dysfonctionnements.

La vocation du CNDS est d'aider au développement du sport pour tous, c'est la seule aide que l'Etat consacre à cette mission qui nous est chère à tous ; on doit donc s'appliquer à ce que les subventions soient attribuées avec justice et discernement.

Je ne peux donc qu'inviter les comités départementaux à s'investir pleinement pour que leurs clubs puissent présenter des projets entrant bien dans le champ des thématiques, qui à priori, ne devraient pas être différentes que celles de l'an passé.

Le CDOS mettra en place un dispositif nouveau pour apporter une aide à la présentation des dossiers, par l'intermédiaire du CRIB et des membres de la commission dédiée au CNDS. Cette initiative sera faite en concertation avec les services de l'Etat, afin de faire bénéficier les associations de notre expérience qui est loin d'être négligeable, au regard de notre connaissance des différentes disciplines sportives du département.

C'est donc dans cet esprit que nous agirons tous ensemble, même si nous craignons le risque d'une précipitation, ce qui explique le titre de cet édito, à chacun de prendre ses responsabilités, le CDOS assumera les siennes.

**« La vocation du  
CNDS est  
d'aider au  
développement  
du sport pour  
tous »**

## Cours le matin, sport l'après-midi

Il s'agit d'une expérimentation qui a été lancée en mars 2010, afin d'aménager les temps scolaire pour une meilleure réussite des élèves. Il convient de souligner que cette expérimentation s'étend aussi aux activités culturelles et artistiques, ce qui n'est pas indiqué dans le titre.

Un comité de pilotage s'est réuni le 12 janvier au Rectorat de Créteil où le CDOS 94 avait été invité pour la première fois, au même titre que les CDOS du 93 et du 77. Dans le Val de Marne, c'est le collège La Guinette de Villecresnes qui est concerné sur la base du volontariat. Il a présenté ses premiers résultats comme trois autres établissements de l'Académie de Versailles (Montreuil, Meaux et Avon). Les objectifs visés sont de trois ordres :

- Aménager le rythme scolaire pour la réussite des élèves.
- Adapter une politique de santé aux besoins des élèves.
- Valoriser les acquis des élèves.

Ces objectifs s'inscrivent dans la perspective de favoriser le volontariat des établissements, des familles et des élèves, ainsi

que de permettre l'autonomie des établissements en encourageant une adaptation pertinente aux spécificités locales.

La première analyse faite permet de penser que sur l'Académie de Versailles les objectifs visés sont en bonne voie. Une meilleure prise en compte de la pratique sportive permet aux élèves de mieux vivre leur scolarité, d'accroître leur motivation et leur épanouissement, et contribue ainsi à leur réussite scolaire. L'amélioration du climat des établissements et l'endiguement des phénomènes de violences à l'école ont été observés, même s'il reste encore beaucoup à faire.

Les intervenants au plan national dans le champ sportif sont composés dans les lycées et collèges de :

- 41,5 % d'enseignants EPS
- 29 % d'éducateurs sportifs
- 29,5 % d'autres adultes (volontaires du service civique, assistants d'éducation).

Ces chiffres sont donnés hors de l'enseignement traditionnel d'EPS. Ce dispositif s'étendra sur une période de trois ans et sera financé à hauteur de 5.000 euros par an pour chaque établissement et pas par

classe, ce qui laisse à penser qu'il sera nécessaire de trouver d'autres financements si on veut étendre cette innovation. Les partenariats développés sont majoritairement (71%) avec des collectivités territoriales. On notera l'absence de partenariat privé à l'exception du collège de Villecresnes. Enfin on remarquera que presque la moitié des heures de la pratique sportive ont lieu dans des installations situées à l'intérieur de l'établissement. Ce chiffre relativement élevé tend à montrer que les établissements retenus sont relativement bien équipés.

Dans cette période expérimentale de trois ans, il est prévu des évaluations internes et externes. On est en droit de penser que comme pour l'accompagnement éducatif, l'extension du dispositif à l'ensemble des établissements se heurtera au problème du nombre et des disponibilités des infrastructures sportives pour lesquels la France a un très gros retard. Ce modèle anglo-saxon a montré ses limites en Allemagne, l'expérimentation permettra de se rendre compte des avantages et des inconvénients.

« Une meilleure prise en compte de la pratique sportive permet aux élèves de mieux vivre leur scolarité »

## Le « Mot du Président » du CDOS 78

Chaque président ou présidente de CDOS qui publie un mensuel a l'habitude généralement d'avoir le mot du président sous la forme d'un édito.

Dans le numéro 49 de Novembre 2010, le président du CDOS 78, Jean Loup LEPLAT a abordé en préambule de son article « Le Financement Public du Sport en France »

« Le sport français est, depuis de nombreuses années, de

*plus en plus sollicité par l'Etat, ses services déconcentrés et décentralisés, les collectivités territoriales, et les collectivités locales, pour remplir des tâches et fonctions, et diligenter des actions qui ne sont pas, au premier degré, dans son « cœur de métier » : celui de gérer le sport, de permettre aux pratiquants de s'initier à une discipline ou d'améliorer, bien encadrés techniquement, leur niveau de pra-*

*tique et de participer in fine aux compétitions de leur discipline. »*

Cet article mérite toute notre attention, car il décrit la situation actuelle du mouvement sportif fédéré et pose les bonnes questions sur son avenir. Nous souscrivons à cette analyse car elle est le reflet de la pensée d'un grand nombre de dirigeants et dirigeantes bénévoles qui n'osent pas toujours

exprimer leur malaise, face à des évolutions qu'ils subissent.

Il nous semble que l'avenir du sport doit faire l'objet d'une large consultation. Si on continue à avancer sans les consulter, les bénévoles nous quitteront et en plus ne seront pas renouvelés. C'est donc tout l'édifice qui est en danger. Comme le dit Denis Masseglia président du CNOSF, il va y avoir des dégâts !!!

## ROGGE—BLATTER, l'entente cordiale

Après avoir attribué la Coupe du Monde de Football au Qatar, la FIFA s'inquiète des critiques relatives aux conditions climatiques et suggèrent de « jouer » ce tournoi en hiver. Ce à quoi le CIO rétorque qu'il maintiendra les Jeux Olympiques d'Hiver en hiver. A moins que ces joutes hivernales éli-

sent domicile dans l'hémisphère sud. Mais les canadiens sont persuadés que les Jeux 2018 seront confiés à PeyongChang (Corée du Sud) dont c'est la 3<sup>ème</sup> candidature et que ceux de 2020 (été) reviendront aux USA tandis que ceux de 2022 seront, logiquement, offerts à la ville de Québec.

La rumeur annonce d'autres candidatures pour cette échéance de 2022 : Reno, Denver, Barcelone, Saragosse, Harbin (Chine) et... Barèges. Si le Canada est retenu, il ne restera plus qu'à régler la question des horaires, mais avec une once de diplomatie.



Jacques Rogge et Sepp Blatter

## La guerre des oreillettes

La majorité du peloton professionnel souhaite conserver cet élément qui a envahi les pelotons il y a déjà une dizaine d'années et s'oppose donc à l'UCI qui vient de l'interdire dans les catégories inférieures.

Si les arguments avancés, la sécurité, sont contestables, voire ridicules, il n'en demeure pas moins que c'est un élément

essentiel du management des équipes. Un universitaire montpelliérain, Gaël GUEGUEN, après une analyse des résultats sur 12 ans confirment pourtant que « l'oreillette » n'a eu aucune incidence sur les résultats. Sans oreillette, le Tour de France y gagnerait-il en intérêt ? C'est au public et aux supporters de répondre mais le suspens répond aussi à

d'autres critères dont la combativité des participants. Qui oserait interdire aux entraîneurs de passer des instructions sur le bord des terrains ?

Enfin, quel est l'intérêt de l'UCI dans cette affaire si ce n'est faire diversion et camoufler des sujets autrement plus préoccupants !



## Alberto Contador : l'AMA prend position, Patrick Macquaid aussi

L'Agence Mondiale Antidopage ne croit pas aux explications d'Alberto CONTADOR qui affirme que son anomalie (détection de clenbuterol, un produit interdit) est due à l'absorption d'une viande contaminée et le fait savoir.

Pat MACQUAID, président de l'UCI, envisageait une procé-

sure longue et complexe qui interdirait à l'Espagnol d'être au départ de la prochaine Grande Boucle, et le 30 Septembre, l'UCI a décidé de suspendre le cycliste à titre provisoire. Depuis, la Fédération Espagnole n'est pas parvenue à trouver les arguments qui innocenteraient son coureur. Si le dopage est simple, positif ou

négatif, il est scientifiquement et juridiquement complexe. Toutefois, la presse espagnole a dévoilé Mercredi 26 Janvier que la Fédération aurait finalement décidé de suspendre Contador pour un an qui devrait alors être déchu de sa victoire dans le dernier Tour de France. Il aura 10 jours pour faire appel...



Alberto Contador

## Les limites de l'assurance d'un dirigeant

Un jugement rendu par la C.A. de Nîmes le 21 Septembre 2010 a de quoi faire réfléchir. Au cours d'une rencontre de rugby, un dirigeant a quitté les tribunes d'un match officiel auquel il assistait, pour aller récupérer un ballon sorti de l'enceinte du stade pendant une phase de jeu. Bien mal lui en a pris, car il s'est blessé grièvement en tombant dans un canal !!!

La cour a jugé que l'accident était survenu en dehors des fonctions du dirigeant, et que la responsabilité contractuelle du club et de son assureur ne pouvait être engagée. Dans le même registre, l'assurance de la fédération ne couvrirait pas non plus ce type d'accident.

Donc un conseil, chers dirigeants, chères dirigeantes, veuillez vous en tenir à la stric-

te charge de vos fonctions, à condition de bien les connaître... Vous n'êtes pas des ramasseurs de balles, ni du reste d'autres objets projetés en dehors des enceintes sportives, qu'on se le dise !!!! Si cet article était paru en Avril on aurait pu croire à un joli poisson, mais non ce n'est pas une blague...

« il s'est blessé grièvement en tombant dans un canal!!! »

## Les incidences du sport sur la santé : polémique ...

Alors que l'on insiste sur les bienfaits des activités physiques sur la santé, on en déplore en même temps les méfaits. La polémique n'est pas nouvelle, même si on voulait plutôt retenir les aspects positifs ces dernières années.

La parution récente d'un ouvrage de Jean François Chermann (*K.O, le dossier qui dérange*, Stock 2010) relance le débat et pose la question des externalités du sport sur la santé. Les études scientifiques sur le sujet aboutissent à des jugements très contradictoires. Ces débats posent la question des financements, et on arrive à avoir des groupes qui émettent, par exemple, l'idée de ne

plus rembourser les frais engendrés par les blessures sportives, ce qui serait une des solutions aux déficits de la sécurité sociale. On va même jusqu'à avancer l'idée du non remboursement de la visite médicale pour l'obtention du certificat de non contre-indication à la pratique d'un sport.

Les personnes partisans d'une telle décision ignorent sans doute que l'on profite souvent d'une visite pour une quelconque affection pour demander par la même occasion la délivrance de ce certificat qui devrait, du reste, être pris comme un acte de prévention du risque.

Etant donné qu'en France on a pris l'habitude de se comparer à nos voisins, il serait bon d'aller voir en Allemagne par exemple, où la fédération de gymnastique a le soutien des mutuelles et complémentaires de soins au titre de l'apport à la prévention.

Enfin, il conviendrait d'examiner la diversité des pratiques et leurs spécificités avant d'avancer des préconisations aussi radicales. Ces dernières bousculeraient le système actuel de prévention du mouvement sportif qui a fait de gros efforts dans ce domaine depuis quelques années.

« On va même jusqu'à avancer l'idée du non remboursement de la visite médicale pour l'obtention du certificat »

## Assurances complémentaires : alerte !!!

Nous vous rappelons qu'à l'occasion de la délivrance d'une licence, vous devez proposer une assurance complémentaire à votre adhérent qui doit avoir le choix entre plusieurs compagnies. Afin qu'il ne puisse avoir de contestation de sa part, il doit signer un document certi-

fiant qu'il a bien pris connaissance de cette disposition, formulaire qui peut varier d'une fédération à l'autre.

Nous tenions à vous alerter sur ce point, car un grand club multisports de notre département a fait l'objet d'une visite

de deux inspectrices de la direction départementale de la concurrence, de la consommation et de la répression des fraudes. Elles opèrent dans le cadre d'une mission d'information nationale relative aux pratiques liées aux assurances.

## Boissons pour sportifs vs boissons énergisantes



versus



Les boissons sucrées pour sportifs se composent d'eau, de glucides et de sels minéraux ou électrolytes. Mais elles s'adressent avant tout aux sportifs qui pratiquent une activité intense. En effet les glucides alimentent les muscles, et les électrolytes fournissent les minéraux perdus par la transpiration, perte d'eau qui trop importante peut provoquer une accélération du rythme cardiaque, un manque d'oxygénation et d'élimination des déchets. Ainsi pour une activité de moins d'une heure dans des conditions climatiques normales, l'absorption d'eau suffit amplement et une

alimentation équilibrée contribuera à une meilleure endurance. En revanche pour des efforts soutenus pendant une longue durée, ces boissons peuvent être consommées sans problème, à condition d'en choisir une contenant entre 4 et 8 grammes seulement de glucides par 100ml (plus=risque de malaise gastrique). Vous pouvez également élaborer votre propre boisson en mélangeant 500ml de jus d'orange avec 500ml d'eau et 1/4 c.à café de sel.

Les boissons énergisantes, fortement consommées chez

les jeunes sédentaires pour leur effet coup de fouet, ne sont en revanche pas recommandées car elles contiennent de la caféine qui provoque une déshydratation, et de trop fortes quantités de sucres. Certaines contiennent également des plantes dont tous les effets secondaires ne sont pas encore connus, mais ceux qui le sont devraient suffire à vous dissuader de consommer ce type de boissons: troubles cardiaques, saignements, insomnie, nervosité, problème de diabète etc. Elle causent donc plus souvent des torts que des bienfaits!

## Les vœux du Président du CNOSF pour la nouvelle année 2011

Trois passages ont retenu notre attention à la lecture du discours du président Denis Masegla, prononcé le 11 Janvier en présence de notre ministre Chantal Jouanno, et qui nous a été communiqué par le cabinet du président.

### A propos de l'opération Club France pour les Jeux de Londres:

« Nous allons, à travers l'opération Club France, créer un label, celui de membre du Club France 2012, ainsi millésimé pour initier une démarche que l'on veut pérenne et qui associera collectivités territoriales et monde économique. Nous savons l'importance du rôle des collectivités territoriales dans les succès du sport français et dans la pratique pour le plus grand nombre. Nous avons été terriblement inquiets en début d'année 2010 quand nous avons constaté que la disparition de la clause de compétence générale pourrait nous pénaliser lourdement si elle n'était pas remplacée par une clause spécifique sport qui serait attribuée à chacune des collectivités concernées. En évitant une démarche frontale, en choisissant un argumentaire soigné et précis pour en faire la démonstration, en votant à l'unanimité pour cela au cours de l'Assemblée Générale du CNOSF de mai dernier, nous nous sommes donnés les moyens de convaincre le gouvernement et les élus de la nation du bien-fondé de nos propositions. Nous devons apprécier comme il se doit le résultat final, même s'il ne résout pas tout et si demeure la question des capacités financières des différentes collectivités. »

**Commentaire** : toutes les collectivités ayant baissé plus ou moins leurs aides au motif que les transferts de l'Etat n'avaient pas été compensés, peut-on vraiment se réjouir de cette victoire ?

### A l'occasion du salon des Maires de France:

« Ce fut l'occasion d'une prise de parole éminemment symbolique lors de la manifestation organisée à cet effet, puisque nous avons l'un et l'autre indiqué, Madame la Ministre, notre volonté de mettre en place la conférence nationale du sport évoquée précédemment et à laquelle sont aussi attachés les collectivités territoriales et le monde économique. Le rôle des CROS, CDOS et CTOS va être essentiel dans le cadre de ces données nouvelles liées à la réforme des collectivités territoriales. C'est pour cela que nous avons souhaité optimiser notre organisation pour être plus performant, en remplaçant le Conseil National des CROS et des CDOS par une commission territoriale, au fonctionnement simplifié. Je souhaite profiter de cette cérémonie des vœux pour redire aux présidents des CROS, CDOS et CTOS que je compte, que nous comptons sur eux et que sans leur adhésion, sans leur action, nous ne pourrions pas réussir l'ambition qui est la nôtre d'avoir le maximum de cohérence et d'unité pour les politiques sportives. »

**Commentaire** : si cette conférence nous paraît essentielle, il n'en demeure pas moins que pour motiver les CROS et plus particulièrement les CTOS et CDOS, il sera nécessaire de leur trouver des

financements à la hauteur des ambitions, soit de l'Etat, soit du CNOSF, ce qui n'est pas le cas actuellement.

### A propos des licences fédérales:

« J'aimerais souhaiter, je vais insister, que la licence fédérale, lien d'appartenance à une famille et principale ressources propres des fédérations, soit au centre de toutes les appréciations ou perspectives de conventions. Rêvons un peu et faisons un calcul simple : imaginons que le nombre de licenciés tous sports confondus augmente de 3 millions d'unités, c'est à dire 20%, cela générerait, à un tarif moyen de 30 euros par licence, ma modique somme de 90 millions d'euros, soit l'équivalent de l'ensemble des conventions d'objectifs des fédérations. Vous comprendrez, Madame la Ministre, mon insistance à ce que la lettre de cadrage du CNDS prenne, sans doute avec des aménagements, ce paramètre du nombre de licenciés comme prioritaire et que le même concept soit étendu aux collectivités territoriales. C'est indispensable pour l'avenir du monde fédéral. »

**Commentaire** : un accroissement du nombre de licences serait sans doute un moyen, s'il existait une solidarité entre les fédérations, afin de mutualiser ces nouvelles recettes. Le nombre de licenciés devrait effectivement être pris en compte dans la nouvelle campagne du CNDS, mais avec modération pour ne pas désavantager les « petites disciplines »



« pour motiver les CROS [...] les CTOS et CDOS, il sera nécessaire de leur trouver des financements à la hauteur des ambitions »



## L'actualité du CDOS 94

### Une belle quatrième édition de la Nuit du Sport



Prix du Fair-play

Le monde sportif val de mar-nais a répondu massivement à l'invitation du CDOS pour assister à la 4<sup>ème</sup> Nuit du Sport, le 24 janvier, au Centre Culturel Alain Poher à Ablon sur Seine. Accueillis par une équipe concentrée mais attentive, ils étaient donc nombreux à patienter à l'ouverture des portes, dans une ambiance déjà chaleureuse en échangeant salutations, vœux et dernières nouvelles.



ALFA loisirs

La soirée, présentée par Martine POTHET et Yves LEVERGER, a commencé par une intervention brillante de Christian LOPES, manifestement satisfait par le nombre de personnalités présentes, et par la foule qui a apprécié les confortables installations du Centre Culturel Alain Poher, particulièrement bien adapté à cette soirée de gala.

En fixant d'emblée les objectifs de cette Nuit du Sport, mettre en valeur le formidable travail des bénévoles et récompenser les résultats sportifs, Christian LOPES a répondu à une attente qui a semblé combler le public et les officiels présents dont de très nombreux élus ablonnais autour de Jean-Louis COHEN, Maire.



Marolles FC

Robert SIMON, Directeur Départemental de la Cohésion Sociale et représentant Monsieur Pierre DARTOUT, nouveau Préfet du Val-de-Marne, a complété le panorama sportif en insistant sur le l'énorme potentiel départemental.

Daniel GUERIN, Conseiller Général du canton et Conseiller Général délégué aux sports, retenu par le vote du budget, a rejoint ce rendez-vous nocturne annuel qu'il affectionne et a

annoncé, heureux, le vote du budget dont le sport par l'assemblée départementale.

Quant au parrain, sensible à l'honneur d'avoir été choisi, c'est radieux qu'il a officié. Slimane SISSOKO, double Champion du Monde de kick boxing et de savate-boxe française, est un athlète exceptionnel à la personnalité attachante qui a conquis le public qui lui réserva une ovation à la présentation de ses deux ceintures de Champion du Monde. Sa présence a très largement contribué au succès de la soirée.

Dans les personnalités conviées, ont également été présents: M. Yves PORTE, Maire-adjoint chargé des sports, et M. Gilbert FLAMENT, Maire-adjoint à la jeunesse à Ablon, M. Hassan AOUMIS, Maire-adjoint aux sports à Choisy le Roi, M. Christian VANDENBOSSCHE Maire-adjoint aux sports à Sucy en Brie, et M. Francis TISSOT, Président du CROSIF. M. Claude AZEMA, membre du CA du CNOSF et Président de la Fédération Internationale de Pétanque n'a pu se joindre à nous, mais nous savons qu'il aurait souhaité être présent.

Les diverses récompenses, *Prix du Fair-play*, *Clubs les plus actifs*, *Clubs orientés santé*, *Clubs orientés social*, *Clubs avec des résultats internationaux* et *Prix de la Ville d'Ablon* sont revenus à des bénévoles valeureux et talentueux sous les applaudissements d'un public qui ne se lassaient pas et approuvaient les choix effectués. Les prix départementaux du Fair-play ont été remis à Jacqueline BINET, Philippe BOUCARD et Ilyas TAYEB-

DERMEL. Les clubs récipiendaires furent: ASCV Cyclisme, ES Sucy Athlétisme, Faisans du parc, Marolles FC, VGA St Maur Haltérophilie, Rando Evasion IDF, Créteil-Choisy Rugby, ALFA Loisirs, Club Bayard, Karaté Club de Charenton, Escapades Buissonnières, Cachin-Cachou, MJC Créteil Mont Mesly Tennis, ES Vitry Karaté et Volley-ball, ASOMBA, Twirling bâton Villeneuve-le-Roi, JCMA, US Créteil Squash, CKCF et USKB Tennis de table. Enfin la ville d'Ablon a mis à l'honneur le Boxing Club Villeneuve/Ablon, Harry GARIAH et Christelle JIMENEZ.

Afin de rendre la soirée plus attrayante, divers intermèdes ont été proposés. Aux démonstrations techniques de très haute qualité de Vovinam, art martial vietnamien, sous la responsabilité du maître qui introduisit la discipline en France, se sont succédées une extraordinaire prestation de capoeiristes du groupe Muzenza France, une sportive et spectaculaire démonstration de Double Dutch par le groupe Ebène, équipe technique nationale de la discipline, avant de terminer avec la grâce et la beauté des jeunes filles de l'association Fit Dance du Val d'Oise.

Bien évidemment, la soirée s'est achevée devant un copieux et savoureux buffet agrémenté de boissons, certes consommée avec modération, mais conforme au standing de l'événement et généreusement offertes par la ville d'Ablon sur Seine.

Sera-t-il possible de faire aussi bien l'an prochain ?



Boxing Club Villeneuve/Ablon

## Les Echos 94

### Quatre drôles de dames ...

Elles sont Championnes du Monde par équipe 2010 de Karaté ; Lolita DONA du Budokan de Thiais fait partie de ce beau quatuor.

Cette jeune maman, après avoir été Championne d'Europe Junior, a réussi le pari d'un retour au plus haut niveau. Nous ne pouvons que nous en réjouir et nous associer aux félicitations de la Ligue de Karaté du Val de Marne, et de l'équipe technique.

Une sportive qui porte haut « les couleurs » de notre beau département, un grand bravo à cette belle réussite sportive et familiale.

### Génération champions

C'est ainsi que l'on peut qualifier les frères ROBINOT, Alexandre et Quentin, formés à la JS Alfort qui continuent un très beau parcours au sein de leurs clubs respectifs, SPO Rouen pour le premier et le second en Pro A avec le club d'Istres.

Les résultats sont au rendez-vous au niveau du Championnat de France par équipe, comme au niveau international. On leur souhaite de continuer à poursuivre leur ascension.

### Nécrologie

Nous venons d'apprendre tardivement le décès prématuré de Jean Pierre LAIRY à l'âge de 52 ans. Ce joueur licencié au club de l'U.S. d'Alfortville était apprécié de tous pour sa gentillesse et sa bonne humeur, ainsi que son fairplay. C'était un compéti-

teur talentueux qui avait intégré l'Institut Géographique National en 1976 où il évoluait au sein de championnat corporatif.

Nous nous associons au condoléances du Comité Départemental de Tennis.

### La soirée du hors stade

Organisée par le Comité Départemental d'Athlétisme et la Commission Départementale des Courses Hors Stade du Val de Marne, elle s'est déroulée le vendredi 21 Janvier à Choisy le Roi.

Dans une salle bien garnie, les coureurs ont été récompensés dans une chaude ambiance, une animation participative de dance country et un buffet contribuèrent à la réussite de cette soirée.

On ne peut que féliciter les organisateurs et tout particulièrement Marc Anfreville pour cette initiative qui prouve le dynamisme des dirigeants et l'attachement des compétiteurs à ce type de manifestations.



### Stage de course à pied

Organisé par le CDHS en accord avec le comité départemental d'Athlétisme, il se déroulera du samedi 23 Avril au samedi 30 Avril à Bessettes en Lozère. Ce stage d'oxygénation s'adresse à tous les niveaux, du bon randonneur jusqu'au coureur confirmé.

Le prix fort raisonnable de 240 euros, grâce à l'aide du Conseil Général, devrait permettre à tous les amateurs de la nature de se retrouver.

Vous trouverez le bulletin d'inscription sur le site du Comité d'Athlétisme, renseignements : Dominique Bontoux—06 08 51 59 48- dominique.bontoux@club-internet.fr

### Nouveaux centres aquatiques

Deux nouveaux centres vont être inaugurés cette année. Le premier, en Février à Alfortville, qui rouvrira ses portes après 5 ans de fermeture. Cet espace offrira 723 m<sup>2</sup> de bassins couverts et 728m<sup>2</sup> de plages couvertes. Le deuxième, en Juillet à Vincennes, qui proposera trois bassins et s'adaptera à diverses pratiques sportives aquatiques telles que la plongée, l'aquagym, les entraînements sportifs ou encore la remise en forme avec la présence d'un spa, hammam et solarium. Vous êtes prêts, à vos maillots, plongez !

### Un guerrier mis à l'honneur

Le boxeur Medhi Labdouni, « un guerrier du ring » comme il aimait se définir lui-même, s'est vu offrir la plus belle des récompenses, une salle de boxe qui porte depuis le mois de décembre son nom à Fontenay sous Bois.

Ce poids plume a brillé dans les années 1990 dans de nombreux combats, trois titres de champions de France et deux d'Europe dont le dernier gagné en 1994 à Fontenay sous Bois sous l'œil des caméras de TF1, après avoir battu au

passage, trois champions du monde.

Des blessures le privèrent sans doute d'un titre mondial, mais il n'a ni remords, ni regrets.

A 36 ans, il a arrêté sa carrière et il est devenu tout naturellement, éducateur au service des sports de la ville de Fontenay sous Bois où il s'occupe d'une trentaine de jeunes en boxe éducative. Il a déclaré à ce sujet « *J'adore entraîner les petits. Pour eux c'est comme un jeu, les enfants ne sont pas là pour prendre des coups* » à méditer, c'est la base de la boxe éducative...



### Escrime : Club des Supporters

Le Club des Supporters des Équipes de France d'Escrime tient à remercier le mouvement associatif sportif du Val de Marne qui a soutenu les tireurs français lors des championnats du monde au Grand Palais à Paris. Le Club des Supporters sera présent tout au long de l'année lors des grands événements que sont le Challenge International de Paris, le Challenge MONAL, disputés à Coubertin, ainsi qu'à "la Fête des Jeunes" championnat de France minime qui aura lieu à la Halle Carpentier. Sur ces trois événements le Club sera présent dans les tribunes et sur un stand.

Renseignements auprès de Denis CLAVE L 06.88.79.52.98

[www.supporters-escrime.fr](http://www.supporters-escrime.fr)

## Les Echos 94 (suite)

### Maé-Bérenice Méité : le nouvel espoir du patinage

Maé-Bérenice s'est placée 2<sup>ème</sup> des qualifications au Championnat d'Europe Séniors de Berne, classement l'ayant qualifié pour participer au programme court Vendredi 28 Janvier. A 16 ans, cette jeune patineuse de l'ES Vitry a déjà un fort potentiel et surtout la tête sur les épaules. Suite à sa médaille de bronze au Championnat de France Elite, son entraîneur Katia Krier espère qu'elle s'approchera du top 10 à l'issue de cette compétition en Suisse.

Maé-Bérenice se présente comme la digne successeur de Vanessa Gusmeroli qui, nous vous le rappelons, a décroché trois titres de Championne de France et une médaille de bronze au Monde de 1997. Nous lui souhaitons un aussi beau parcours.



### Médaille d'Or en cyclisme sur piste

Michaël D'ALMEIDA, de l'US Créteil, finit 6<sup>ème</sup> de l'épreu-

ve de vitesse individuelle à la Coupe du Monde 2010-2011 qui s'est déroulée à Pékin du 21 au 23 janvier 2011. Cependant, il remporte une belle médaille d'Or dans l'épreuve de vitesse par équipe aux côtés de Kevin SIREAU et François PERVIS. Bravo messieurs!



### Un sport d'équipe où la solidarité gagne

Après les « bronzés », « barjots », « costauds », « les experts » viennent d'apporter une image que l'on ne croyait plus possible d'une équipe de France de sport collectif.

Déjà fort de 2 couronnes européennes, de l'or olympique, de multiples places d'honneur, de 3 titres mondiaux et, tenant du titre, ils ont bouleversés la France à l'issue d'une finale haletante conclue de la plus belle des manières face à un rival valeureux et talentueux.

Nous reviendrons sur cette saga dont la prochaine étape doit s'écrire sur les rives de la Tamise.

### Allons au collège autrement

Un brevet départemental du cyclisme a été mis à l'essai pendant une période de trois ans. A cet effet des cours seront donnés cette année dans quatre établissements pilotes : Le Parc à Sucy-en-Brie, Simone Weil à Mandres-les-Roses, Romain Rolland à Ivry-sur-Seine et Jacusz Korczak à Limeil-Brévannes.

L'encadrement sera assuré par des associations du département telles que le VCR Mandres les Roses avec l'appui du CD de Cyclotourisme. Il s'agit d'acquiescer les fondamentaux du vélo pour les débutants, se perfectionner et développer une maîtrise du vélo pour les plus habitués, et apprendre des notions du code de la route, des règles de sécurité et les bases de la petite mécanique. A la fin de la formation, les collégiens se verront décerner un Brevet Départemental.

Les buts sont ambitieux : sensibiliser les élèves à l'écologie, lutter contre l'obésité, les sensibiliser à la sécurité routière et au code de la route, et favoriser leur autonomie dans leurs déplacements.

Une initiative intéressante portée par le Conseil Général, la Région Ile de France, l'Agence de l'Environnement et de la Maîtrise de l'Energie.

### Le CDOS était présent...

- Le 4/01, à Créteil : Vœux du Conseil Général—C.Lopès, W.Leguy
- Le 5/01, à Fontenay/Bois : Réception du Nouvel An—JC.Girard
- Le 8/01, à Saint Maur : Assemblée générale de la FAVA du Val de Marne—J.Célérier
- Le 11 /01, à Créteil—Cérémonie des vœux de M. le Préfet—C.Lopès
- Le 13/01, à Saint Maur : Réception du Nouvel An—JC.Raoulx, J.Célérier
- Le 15/01, à Saint Maur—Vœux de la VGA Omnisports—J.C.Raoulx, C.Lopès
- Le 15/01, à Boissy St Léger : Cérémonie des vœux—JC.Girard
- Le 17/01, à Créteil : Réception du Nouvel An—JC.Girard
- Le 17/01, à Choisy le Roi : Championnat de France de Cross Country—C.Lopès
- Le 21/01, à Choisy le Roi : Soirée du Hors Stade—C.Lopès
- Le 26/01, à Brie Comte Robert : Soirée des Champions—D.Vierne
- Le 28/01, à Saint Maur : Soirée des Champions—C.Lopès, J.Célérier, G.Charpentier
- Le 29/01, à Alfortville : Inauguration du Centre Aquatique—C.Lopès, W.Leguy

## CDOS 94

2 rue Tirard  
94000 Créteil  
Tél : 01.48.99.10.07  
Fax: 01.48.99.30.21  
Courriel: cdos94@cdos94.org

Retrouvez tous les articles sur [www.cdos94.org](http://www.cdos94.org)

Mensuel gratuit—N°ISSN 17614899—Tirage 200 exemplaires

Directeur de la publication : Christian LOPES

Rédacteurs : Alain CHALLANT, Christian LOPES, et Jessica LOPES

Traitement et documentation : Jacques CELERIER, Nathalie LASSOUED, Christian PLAT et Jean-Claude RAOULX.

Sources : Le Figaro, Le Parisien, La Lettre de l'Economie et du Sport...